## Jueves 25 de agosto de 2016

El Financiero Empujan mejora laboral al campo... desde EU

VALENTE VILLAMIL Finalmente, los trabajadores del campo mexicano experimentan el inicio de una mejora sustancial de sus ingresos y condiciones laborales de parte de sus patrones. Alimentos producidos en el campo mexicano ganan terreno en el mercado estadounidense en donde sus productores son atacados por pagar poco y maltratar a sus trabajadores, mismos que a raíz de esa presión política aumentaron los salarios de algunos jornaleros desde 120 hasta 180 pesos por día en menos de dos años. Los casos de abuso laboral en los campos mexicanos como el de San Quintín, Baja California el año pasado o las malas prácticas laborales en algunos campos de Sinaloa, que el LA Times divulgó en 2014, comenzaron a mover fibras dentro del empresariado mexicano y los importadores estadounidenses. "Con el reflejo de San Quintín llegamos a la conclusión de que se tendría que defender ya a un nivel mucho más representativo que es a nivel Federación y empezamos con los principales estados productores de hortalizas" dijo Sergio Raul Esquer, presidente de la Asociación de Agricultores del Río Culiacán (AARC). P.C. agricultura, campo, trabajadores, condiciones laborales, ingresos Mexicanos 'adoran' a Asia cuando se desploma el crudo

JASSIEL VALDELAMAR Apenas tiene un año en el mercado, pero la coreana KIA ya vende más automóviles que la europea SEAT que acumula un par de décadas en el país, México añade esa nación rápidamente a proveedores como China, que hoy llena los anaqueles de sus supermercados. El problema está en que el país norteamericano perdió prácticamente la mitad de sus ingresos petroleros en dos años, lo que provoca un creciente déficit de cuenta corriente que crece de manera acelerada. En 2014 el déficit de la cuenta corriente era de 1.9 por ciento del PIB y en 2015 se elevó a 2.8 por ciento, y para este año Barclays prevé que llegue a 3.6 por ciento del PIB -que lo acercaría al nivel de 5.6 por ciento de la crisis del "tequila" en 1994-. La cuenta corriente se vería afectada principalmente por la baja en el crudo, menores exportaciones de manufacturas hacia EU por el efecto Brexit, así como el creciente déficit comercial con China que está suprimiendo el superávit que México tiene con EU. En 2015, México reportó un saldo deficitario con Asia por 119 mil 500 millones de dólares y sólo con China de 65 mil 114 millones de dólares. Este saldo deficitario casi iguala ya al superávit que México tiene con Estados Unidos de 122 mil 88 millones de dólares. P.C. Asia, economía mundial Turismo contiene efecto de gasolinazo sobre la inflación

THAMARA MARTINEZ El inicio del ciclo escolar y los ajustes sobre los precios de gasolinas y de la electricidad impulsaron a la inflación anual a su mayor nivel en más de cinco meses. Sin embargo, el fin de la temporada vacacional permitió que las tarifas de avión, paquetes de viaje y de alimentos restaran presión a los precios. En la primera quincena de agosto la inflación reportó un repunte de 2.8 por ciento a tasa anual, alcanzando su mayor nivel desde la segunda quincena de febrero, de acuerdo con los registros del INEGI. En la quincena previa la variación fue de 2.6 por ciento. Sin embargo, el escenario previsto por analistas contemplaba un salto mayor debido al fuerte incremento que registraron los precios de las gasolinas desde el arranque del presente mes. En la primera mitad de agosto el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) se elevó 0.31 por ciento, con respecto a la quincena previa, ligeramente por debajo del pronósticos de los analistas, que estimaron un avance de 0.34 por ciento para este indicador. P.C. turismo, inflación Nissan armará el doble de autos por hora que el sector

AXEL SÁNCHEZ Con la expansión de su planta A1 en Aguascalientes, Nissan alcanzará para 2017 una capacidad de producción anual de 900 mil vehículos en México, lo que significará un 26 por ciento del total de la industria y el armado de 103 vehículos por hora, más del doble que el promedio del sector en el país, que se ubica en 49 unidades cada 60 minutos. En conferencia con motivo de la inauguración de su línea del modelo Kicks, Armando Ávila, vicepresidente de manufactura de Nissan Mexicana, explicó que junto con 14 proveedores invirtieron 255 millones de dólares para ampliar la capacidad y fabricar 10 vehículos por hora de esa unidad en la planta A1, donde ya tenían otros cuatro modelos en producción. "Con esto proyectamos que al iniciar la producción, nuestra planta Compass (la alianza entre Nissan y Daimler para armar autos de lujo), tendrá una capacidad de hacer autos que superará el millón de unidades para 2019", destacó el ejecutivo. La planta que producirá modelos Infiniti y Mercedes Benz sigue en construcción y sería la cuarta fábrica de la japonesa en el país. El grupo ya entrena al personal que laborará en este centro. Sobre la exportación, a pesar de los problemas económicos que enfrentan las naciones de Sudamérica como Brasil, la firma nipona considera importantes a los mercados de Latinoamérica. P.C. Nissan, producción, industria automotriz Reforma Preocupa presión a pensiones del IMSS

Paloma Villanueva Cd. de México (24 agosto 2016).- La relación de trabajadores y pensionados en el IMSS pasó de 14 trabajadores por pensionado en 1970 a 5 trabajadores por pensionado en 2015, lo que ha aumentado la presión al sistema de pensiones, advirtió Mikel Arriola, director del Instituto. "Es un reto porque para financiar las pensiones la lógica es que la población económicamente activa sea la que financie las pensiones de la población que ya se retiró", señaló en el marco de la XXVIII Asamblea General Ordinaria de la Conferencia Interamericana de Seguridad Social. Arriola apuntó en declaraciones a los medios que la presión al sistema de pensiones en México se incrementa en 10 por ciento cada año. Así, el IMSS deberá pagar 70 mil millones de pesos en pensiones este año, para 2017 el gasto será de 80 mil millones y para 2035 llegará a 105 mil millones de pesos para cubrir las pensiones de alrededor de 230 mil ex trabajadores. P.C. pensiones, seguridad social, empleo Alerta Banxico por mayor deuda y déficit

Por Gonzalo Soto Cd. de México México (25 agosto 2016).- Para el Banco de México (Banxico) controlar el endeudamiento del Gobierno federal y reducir el déficit con el que opera se ha convertido en una tarea de gran importancia para mantener la estabilidad financiera y la tranquilidad del mercado. En su última minuta sobre la decisión de política monetaria, que dio a conocer esta mañana, varios integrantes de la Junta de Gobierno del Banxico alertaron sobre el crecimiento constante que ha tenido la deuda total del País y la necesidad de tomar medidas que controlen ese aumento. "Algunos integrantes enfatizaron la necesidad de que las autoridades fiscales proporcionen certidumbre sobre

la trayectoria de las finanzas gubernamentales y el compromiso de dichas autoridades con niveles de endeudamiento público sostenibles. "Por lo que destacaron que sería deseable contener el crecimiento del saldo histórico de los requerimientos financieros del sector público en relación al PIB", reveló la minuta. P.C. Banco de México, política monetaria, finanzas públicas Baja 7.1% déficit de cuenta corriente

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (25 agosto 2016).- La cuenta corriente de la balanza de pagos (sector externo) tuvo un déficit de 7 mil 852 millones de dólares en el segundo trimestre del año, cifra 7.1 por ciento inferior respecto al mismo lapso de 2015, muestra información del Banco de México (Banxico). El banco central explica que ese desequilibrio en el sector externo fue resultado de déficits en la balanza de bienes y servicios por 4 mil 872 millones de dólares y en la de renta por 9 mil 865 millones de dólares, y de un superávit en la balanza de transferencias por 6 mil 884 millones de dólares. P.C. Banco de México, balanza de pagos Pesa a ciudadanos deuda de Estados

Por Gonzalo Soto Cd. de México México (25 agosto 2016).- Habitantes de varias entidades cargan con una cuenta muy elevada que sus gobernantes les han endosado en los últimos años. De acuerdo con un análisis del Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco), los ciudadanos de al menos 11 entidades tendrían que pagar más de 3 mil 800 pesos cada uno para liquidar las deudas contraídas por sus gobiernos. "Para dimensionar la deuda pública de las entidades federativas también se puede contrastar con la población de cada entidad, es decir, cuánto pagaría cada habitante del Estado correspondiente. "En estados como Coahuila, Quintana Roo, Nuevo León y Chihuahua, el saldo per cápita rebasa los 11 mil pesos", detalló el organismo. Los ciudadanos de Coahuila, una de las entidades que en la última década registró uno de los crecimientos de deuda más importantes, tendrían que pagar 12 mil 382 pesos cada uno para liquidar las obligaciones financieras contraídas, principalmente durante la Administración de Humberto Moreira. P.C. deuda, entidades federativas Invertirán en energía 2 mil mdd

Por Luis Valle Monterrey México (25 agosto 2016).- La empresa Fisterra Energy México prepara dos proyectos de centrales de ciclo combinado en Guanajuato y Jalisco, así como cuatro parques fotovoltaicos en Coahuila y Sonora, que representarían una inversión de por lo menos 2 mil millones de dólares. Enrique Giménez, director general de la compañía, detalló que hasta el momento cuatro de ellos se encuentran en la fase de desarrollo, donde ya han iniciado la gestión de terrenos, permisos, uso de agua y conexiones de redes eléctricas, de gas, entre otras. En total, estas centrales eléctricas suman una capacidad de generación aproximada de 2 mil 700 megawatts, 2 mil 50 en centrales de gas natural y los otros 650 en cuatro plantas solares. Dos proyectos solares, de las seis centrales, están al amparo de la Ley del Servicio Público de Energía Eléctrica -derogada a partir del 11 de agosto del 2014- y el resto están con la Ley de Industria Eléctrica. P.C. sector energética, inversión Piden transparentar cambio a TV digital

Por Alejandro González Cd. de México México (25 agosto 2016). A más tardar el próximo 30 de septiembre, las estaciones comerciales y públicas de baja potencia que no migraron a la Televisión Digital Terrestre (TDT) deberán estar listas para hacerlo. Sin embargo, a poco más de un mes del plazo no se conoce el proceso de avance porque la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) no ha informado ni el número ni la etapa del regalo de televisores que quedaron pendientes de repartir, cuestionaron analistas. Según el Programa de Continuidad que estableció el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) para dicha transición, se deberá alcanzar un nivel de penetración con receptores para recibir la señal digital en 90 por ciento o más de los hogares de escasos recursos. REFORMA solicitó una entrevista con Javier Lizárraga, coordinador de la Sociedad de la Información y del Conocimiento de la SCT, y responsable del programa de transición a la TDT, pero no se obtuvo respuesta. P.C. IFT, telecomunicaciones, TDT Dejan en el tintero hospitales vía APP

Por Norma Zúñiga Cd. de México México (25 agosto 2016).- La construcción en México de hospitales vía Asociación Público-Privada (APP), es decir con el apoyo de empresas, no siempre ha tenido éxito. En lo que va del sexenio se han quedado en el tintero al menos cuatro proyectos de este tipo, que por distintas razones no han podido arrancar o completar la construcción del inmueble, el cual busca aumentar la infraestructura hospitalaria del País. Tres de estos corresponden a proyectos estatales, dos localizados en Sinaloa y uno más en Yucatán, además de uno federal, en manos del ISSSTE, según muestra una revisión del tema realizada por la consultora PwC. Cristyan Alan Hernández Morales, experto en el tema de APPs, explicó que a diferencia del sexenio anterior las empresas se han enfrentado a la depreciación del peso frente al dólar y a distintos factores macroeconómicos, lo cual ha complicado los procesos. P.C. APP, inversión, sector empresarial Crece Mazatlán como puerto automotriz Por Ulises Díaz Cd. de México México (25 agosto 2016). - Mazatlán comenzó a ser utilizado este año como puerto para la exportación automotriz, según información de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). En el primer semestre de este año, 8.5 por ciento del total de los vehículos que llegaron por vía marítima del País lo hicieron por el puerto sinaloense; mientras que el año pasado ningún vehículo entró por aquí. Los dos puertos que más se usan para la descarga de unidades nuevas son Veracruz, con 59.2 por ciento del total y Lázaro Cárdenas con 30.8 por ciento. Sin embargo, este último presenta un retroceso considerable desde el 45.6 por ciento que tenía el año pasado. A pesar de este incremento, Mazatlán no se usa para la salida de vehículos fabricados en el País. Con 0.2 por ciento del total, la mayor parte de las exportaciones se hace por Veracruz, Lázaro Cárdenas, Altamira y Acapulco. "Tiene que ver con que Manzanillo está más cerca de la zona de provisión de carros", explicó Mario Veraldo director general de Maersk Line para el cluster de México y Centroamérica. Otra explicación que Veraldo ofreció es que Lázaro Cárdenas está copado en su capacidad de operación y se eligen otros puertos de entrada. "Estamos ahora en un peak season (temporada pico), con la llegada de importación para Buen Fin y Navidad, así que la disponibilidad de Lázaro Cárdenas se reduce así que el flujo se dirige hacia Manzanillo", puntualizó. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. AMIA, industria automotriz, " Aumentar tasa de remplazo, el reto" ELIZABETH ALBARRÁN Uno de El Economista los principales retos en los que deben trabajar las administradoras de fondos de ahorro para el retiro (afores) es precisamente en incrementar las tasas de remplazo de los trabajadores, es decir, el monto de pensión que recibirán como porcentaje de su último salario, dijo Javier Eduardo Guzmán, subgobernador del Banco de México (Banxico).

Energéticos llevan a la inflación a 2.8% REDACCIÓN El Instituto Nacional de P.C. Afores, sistema financiero Estadística y Geografía (Inegi) informó que el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) durante la primera quincena de agosto tuvo una variación de 0.31%; asimismo indicó que la inflación a tasa anual se ubicó en 2.8%, mostrando una aceleración respecto de 2.65% registrado en julio y la más alta en los últimos cinco meses. No obstante, la inflación aún se mantiene dentro de la meta del Banco de México, la cual es de 3 +/- 1 por ciento. El aumento de los precios respondió principalmente al incremento de energéticos y mercancías. P.C. INEGI, inflación Empresas de Latam enfrentan panorama desafiante: Fitch REUTERS Las empresas de América Latina enfrentan un panorama desafiante para lo que resta del 2016 debido a una serie de factores como el lento crecimiento económico, los deprimidos precios de las materias primas y el riesgo político, dijo el jueves un informe de la calificadora Fitch. "A lo largo de Latinoamérica, los emisores corporativos enfrentan fuerzas en contra que no se prevé que cedan antes de fin de año", dijo Jay Djemal, director de la agencia. P.C. América Latina, sector empresarial Impulsan el uso del dinero digital DIARIO EXPANSIÓN El Banco Santander anunció que se ha unido con otros bancos a un proyecto que tiene como fin investigar y promover el uso del dinero digital entre instituciones financieras y con los bancos centrales. Además de Santander, los bancos UBS, BNY Mellon y Deutsche Bank, el operador de mercado ICAP y la startup Clearmatics desarrollarán el proyecto Utility Settlement Coin (USC). P.C. sistema financiero, dinero digital EU venderá 70% más gas a México en el 2020 ROBERTO MORALES Las exportaciones de gas de Estados Unidos a México alcanzarán su punto máximo en el 2020, en 1.8 billones de pies cúbicos, lo que supone un aumento de 70% desde los niveles del 2015, estimó la Administración de Información sobre Energía (EIA, por su sigla en inglés). El descenso de los precios ha incentivado la conversión de las centrales eléctricas de petróleo y diesel a gas natural. A fin de compensar el descenso estructural de la producción interna, México ha aumentado sus adquisiciones de gas natural originario de su vecino del norte. P.C. Pobreza aumentó tras alza de precios: Sedesol Blanca Juárez | jueves, 25 ago Estados Unidos, gas L.P La Jornada 2016 11:36 Ciudad de México. Entre 6 y 7 millones de mexicanos no tienen acceso a prácticamente ninguno de los bienes y servicios, indicó esta mañana el titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), José Antonio Meade Kuribreña, al citar estimaciones del Banco Mundial. El funcionario también dijo que la pobreza moderada aumentó. El incremento de precios por arriba de los ingresos ocasionó lo anterior, aseveró en la firma de un convenio de colaboración con la Cámara de Comercio Internacional (ICC, por sus siglas en inglés). Meade Kuribreña se refirió a la polémica entre el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) y el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), por el cambio que hizo la primera institución en la captación del ingreso en los hogares. P.C. Crecen 8.4% telecomunicaciones y radiodifusión, por encima del PIB:lfetel Miriam Posada | jueves, 25 ago 2016 11:37 Ciudad de México. El Instituto Federal de Telecomunicaciones (Ifetel) informó que durante el segundo trimestre del año los subsectores de telecomunicaciones y radiodifusión registraron un crecimiento de 8.4 por ciento respecto del mismo periodo de 2015, y superior al observado por la economía en su conjunto que fue de 2.5 por ciento. Con base en datos del Producto Interno Bruto (PIB) publicados por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) para el segundo trimestre del 2016, el Ifetel señaló que el sector 51, de Información de Medios Masivos, constituido en 94 por ciento por los subsectores de telecomunicaciones y radiodifusión, registró un crecimiento de 8.4 por ciento respecto del segundo trimestre de 2015, "con lo que el sector se posicionó en el primer lugar en términos de crecimiento anual, por encima de otros sectores como el 54, de Servicios profesionales, científicos y técnicos". P.C. IFT, telcomunicaciones SHCP entrega remanente por más de 2 mil mdp a turismo Julio Reyna Quiroz | jueves, 25 ago 2016 12:11 Ciudad de México. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) ha entregado de manera puntual al Consejo de Promoción Turística de México (CPTM) los ingresos obtenidos por el Derecho de Visitante sin Permiso para Realizar Actividades Remuneradas (DNR) de turistas, aseguró el secretario de Turismo, Enrique de la Madrid Cordero, en respuesta a una denuncia del sector empresarial sobre la retención de esos recursos que deberían ser utilizados para campañas de promoción. Dijo que hasta agosto, el CPTM ha obtenido 2 mil 567 millones de pesos de ingresos excedentes por concepto del DNR, una cifra que significó un aumento de 42 por ciento frente al cierre del octavo mes del año pasado, cuando se obtuvieron mil 807 millones de pesos. P.C. SHCP, turismo Promedia dólar en \$18.67 a la venta en el AICM la Redacción | jueves, 25 ago 2016 09:16 Ciudad de México. Este jueves en las casas cambio del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), el dólar estadunidense registra un precio promedio de 18.67 pesos a la venta y 17.70 pesos a la compra. La divisa se ofrece hasta en 18.71 pesos y se adquiere a un mínimo de 17.68 pesos en los centros bancarios ubicados en la terminal aérea de la capital. Mientras que el euro se vende a un máximo de 20.90 pesos y su precio más bajo a la compra es de 20.30 pesos P.C. tipo de cambio en pensiones sube un 3.2% en agosto y marca el récord de 8.535 millones AGENCIAS Las pensiones contributivas alcanzaron en agosto la cifra récord de 8.534,9 millones de euros, un 3,2% más que en el mismo mes del año pasado, según los datos publicados este jueves por el Ministerio de Empleo y Seguridad Social. La pensión media ha sido de 1.044,9 euros, un 2,09 % mayor que en agosto de 2015. El 70% del monto destinado a pagar las pensiones fue para las jubilaciones, que aumentaron un 3,9% interanual hasta los 6.002,8 millones de euros. Le siguieron las pensiones de viudedad, que aumentaron un 1,57% y sumaron 1.507,4 millones de euros; las de incapacidad permanente, que aumentaron un 1,5% hasta los 875 millones de euros; las de orfandad, que subieron un 1,9% y supusieron unos 128,3 millones y las pensiones a favor de los familiares, que totalizaron casi 21 millones, un 3,6% más que en agosto de 2015. P.C. pensiones, gasto, seguridad social La inversión tira de la economía a pesar de la incertidumbre política ANTONIO MAQUEDA La economía española ignora la incertidumbre política y crece un 0,8% entre abril y junio, una décima más de lo que se había estimado en el dato preliminar avanzado por el INE. Es más, parece que funciona muy bien con el piloto automático. Tras medio año sin Gobierno, el miedo a la ausencia de timón no asoma por una sola estadística. Mejor aún: la inversión, el más fiel indicador adelantado sobre las dudas que pueda generar un país, avanza con fuerza un 1,3% en el segundo trimestre de 2016, impulsada por el capítulo de bienes de equipo, que suma un 2,2%. Santander se une a cinco entidades para impulsar el dinero digital EP Banco P.C. crecimiento económico, inversión

Santander se ha unido a UBS, BNY Mellon, Deutsche Bank, el operador de mercado ICAP y a la startup Clearmatics para investigar y promover el uso del dinero digital entre instituciones financieras y con los bancos centrales en el proyecto bautizado como Utility Settlement Coin (USC). Según ha informado la entidad, este sistema tiene como objetivo facilitar pagos y liquidaciones de forma "eficiente, rápida y segura". La entidad precisa que lo "innovador" de este proyecto es el uso de la tecnología blockchain en la que se basan criptomonedas como Bitcoin "para presentar y permitir la transaccionalidad de activos reales como euros o dólares". P.C. sistema financiero, dinero digital